界2期「志高塾」がスターと

ていく必要があるの がを育てたいと考え それを遂行できる 営企画、人事総務、 昨年9月から今年2月 たり2~3日)

チ



話ができる人材

務諸表や経営計画 だ。事業会社の財

テーション等の研修項

ロジカルプレゼン ロジカルシンキン

の声を聞いて、事 を理解するだけで 目を新たに加えた。 「リーダーとしての理 12月の最終回では、

(ニチレイHCビジネ

イグループ全体を統括

とねらいを語る。 チレイは、ニチレ

受講生は、経営戦略

-ダー養成講座

プログラム「志高塾」 を育成する約半年間 担うビジネスリーダ

グループの次世代

昨年度から開始し

フンニング・モニタリ

識を学んだ後、チーム 会社の分析に必要な知 や財務・会計等、事業 | ープの企業価値向上の | することが重要だ。 決策と、 業会社が抱える悩

一に分かれ、事業会社4

次世代を担うビジネスリーダーを育成

品事業のニチレイフー 運営を推進している。 最大化を目指した組織 事業会社には、冷凍食 た。この間、法務、部 するチームも見られ ターや食品工場を訪問 各事業会社の物流セン 営層との議論を行っ 各受講生が「自部署の ションプラン」を上司 5年後の理想像とアク 経営層などに向けて提 に向けて宣言した。

心となって設立された

5年の分社化によ

スタッフ部門が中

は、シェアードサービ

チレイプロサーヴで

人発表が行われた。グ 制等の学習も行った。 ス、労務管理、内部統 最終回の第6回に グループ発表と個 討議のファシリテータ 経営コンサルタント、 ネーターは加藤篤士道

云社に統合)は、より

ロジグループ)、水産

イロジグループ(以下、

イプロサーヴは持株

(2013年、ニチ

低温物流事業のニチレ

ズ(以下、フーズ)、

下育成、メンタルヘル

求心力』を発揮して

には持株会社とし

一ズとロジグループの事

バイオサイエンスの4

受講生16人でスタート

(狩野人事総務部

成果物はグループの会

った。今後の進展を期

長、社長全員に配布し

た。第2期では、主

フレッシュ、ニチレ

畜産事業のニチレイ

置かれてきたが、今

課題遂行支援に軸足 発揮や、各事業会社

|二の目的は、持株会社 象範囲を広げていきた |層、主任係長層へと対 ネジャー(課長代理) から始め、 かった。GL層の教育 的な教育ができていな 社員のレベルアッ で、第2期の志高塾が だ。この10年間、体系 での日程(延べ14日間) 6月からは、12月ま (狩野人事総務部 今後は、マ っかけにしていきた 志高塾が人脈の面でも それが可能になれば、 きたいと考えている。 講生を中心に回して れるだろう。この研修 スキルの面でも生かさ しているが、そのプロ 今後については、「持 持株会社の経営課

幹部に相当な時間を取

狩野豊・ニチレ

ジャーとして必要な基

ネジャー層に変わった

記事の問い合わせ|ィング部、

電話 03

同本部コンサルテー409)1130まで。

礎知識を幅広く学ぶこ

必要なのは、

の空気を肌感覚で

理解でき、事業会

いる。マネジャーとし

ての心構えや基礎

温物流などの事業を財

を重視している。事業

2005年の持株会 築をはかっていくこと

り立ちさせ、それぞれ らいだったが、その 務的にも構造的にも独 う、遠心力の効いたグ 業界で生き残るとい とと、持株会社社員と 会社とのネットワーク できる環境をつくるこ 成する

ことに特に力 気軽に相談

は、ニチレイプロサ ヴに分社化、20 持株会社の機能 を入れている。 第1期では、ワー

り整備されていなか るといった経緯もあ 教育体系もあま うアウトプットの部 分が多かったのに対 想いを描き切るとい ンショップや自らの レーヤーからマネジ 、第2期では、『プ

等)を受講生が発表す

社をどう巻き込むか 部長を中心とした経営 の2社には、経営企画 ズとロジグループ 研修では、事業会 等の底上げを図るた ミュニケーション力 を見て伝える力やコ ャーへ』をコンセプ インプットの部分 論理的にもの

事業会社ごとにすべて の意見交換は、 共有と解決策について 行った。 1期生の最終 てもらった。 、四つの で話ができるようにな L間の日常のネットワ クが予想以上に活発 第1期の終了後、

デュケーショナル・コンサルティング」の好

うツールとして、研修を行うことは非常に効 ティングを今後、増やしていきたい。 員に考え方を理解してもらい、 実行してもら 実行となる場合が多いが、大企業の場合は プが決めてもなかなか全体が動かない。 中小企業の場合はトップが決断すれば即 「エデュケーショナル・コンサルテ

事業会社の経営課題解

エデュケーショナル・コンサルティング」の好事例 や発表の場面でも本当に多くの経営幹部に出 営課題の解決案を考え てもらった。 同じ目線に立って、経 事業会社も趣旨を理解し、 快く受け入れて

本生産性本部主席経営コンサルタントの話

一回の研修では、全社的な視点でものを見

事業会社と対等なパートナーとい

その相手である事業会社をよく知る必要があ

席いただいた。他社では見られない、この関わ

上を大命題に掲げる志高塾は、まさに

があった。リーダーシップを発揮するには

関係で、リーダーシップを発揮し、組織を

っ張るリーダーを育てたいというリクエス

サルティング」を提唱している。 一方の密度の濃さが志高塾の最大の特徴だ。

いうツールを使いながら、当該企業のコンサ 営コンサルティングは両輪であって、研修と 企業価値の向上を達成するための一つのツ ティングを行い、企業価値を上げていく」 考え方だが、グループ全体の企業価値の 「エデュケーショナル・コン 人材育成を図ってい